

Pour terminer cet aperçu de l'œuvre de l'Hôtel-Dieu, voici quelques statistiques concernant l'année 1901.

Le traitement des malades, durant cette année, représente un total de 55,658 jours.

Au 1er janvier 1901, il y avait 116 personnes en traitement; 1424 ont été admises durant l'année. Sur le nombre total de 1540, 79 sont morts, et 1348 ont quitté la maison. Au 1er janvier 1902, il restait en traitement 113 malades.

Parmi les personnes traitées en 1901, il y en eut 185 d'origine étrangère, dont 6 étaient de religion protestante.

Dans la section de chirurgie générale, il s'est fait durant l'année 651 opérations.

Dans la section des maladies de la tête, on a compté 180 opérations.

Le nombre total des consultations données à l'hôpital a été de 6885.

En présence de toutes ces dépenses et de tous ces travaux, on se dit malgré soi: S'il fallait cesser de compter sur le dévouement des bonnes religieuses et des charitables médecins qui se mettent ainsi au service des pauvres, c'est la ville ou l'Etat qui devrait y pourvoir; et comme ce nouvel état de choses coûterait alors au moins dix fois plus, les citoyens en paieraient la façon sous forme de taxes assurément bien lourdes. Aujourd'hui, sur une dépense totale d'environ \$29,000, l'Etat fournit moins de \$500: ce n'est guère ruineux pour les contribuables de la Province.

Chronique diocésaine

— Lundi, S. G. Mgr Bruchési, archevêque de Montréal, S. G. Mgr Gravel, évêque de Nicolet, et M. l'abbé Thibaudier, vicaire général de Nicolet, sont venus à Québec faire à Mgr l'Archevêque leurs souhaits de bon voyage à Rome.

— Mardi, à une heure et demie de l'après-midi, S. G. Monseigneur l'Archevêque a fait, à la basilique, la récitation solennelle de l'Itinéraire. Puis, au son des cloches, Sa Grandeur est allée prendre le train du *Québec Central* en destination de